

12/09/2024 Audiencia 12.000 Sección: Vpe: \$1.219.335 Tirada: 3.600 Vpe pág: \$1.370.325 Difusión: 3.600 \$1.370.325 Ocupación: 88,98% Vpe portada:

ENTREVISTAS Frecuencia: DIARIO

Pág: 10

A votar con conciencia llama el candidato a CORE Fabián Huentenao Silva

Es de la comuna de Victoria y ha hecho un trabajo colaborativo con diversas organizaciones territoriales. Cree que el CORE puede ayudar a las organizaciones a hacer mejores proyectos



Fabián Huentenao Silva, candidato a CORE

Nanette Andrade

En el camino de ir conociendo a los distintos candidatos que esperan llegar a obtener algún cargo de elección popular en los comicios de octubre, encontramos a Fabián Huentenao Silva, de profesión Ingeniero Civil Aeroespacial, quien se ha destacado por ser dirigente de la comuna de Victoria, en representación de diversas comunidades.

Hoy presenta su propuesta como aspirante al Consejo Regional desde donde quiere seguir trabajando por las comunidades, brindando apoyo y acompañamiento en la formulación de proyectos.

¿Qué motiva su postulación a este cargo de consejero regional?

Nosotros trabajamos permanentemente en el tema de dirigencia, mejorando las condiciones de vida de la gente, ese es nuestro rubro como dirigente y nos ha tocado duro, nos ha tocado durísimo desde hace ya varios años. Las dirigencias de comunidad son las más exigidas, yo podría decir que del país, la tenemos más difícil que todos y hemos dado la pelea y nos ha costado muchísimo y hemos visto que la institucionalidad no siempre nos acompaña.

¿Y a qué se debe eso?

Se debe a que hay descuido de parte del Estado.

En general son temas de seguridad. Entonces, por ejemplo, una institución decide no asistir a una población rural porque ocurrió un hecho de violencia, básicamente por eso. Entonces ahí se lavan las manos y nos quedamos nosotros sin posta, sin escuelas, sin agua potable, un montón de cuestiones que nosotros tenemos que resolver con las mayores dificultades porque tampoco tenemos ningún soporte como ayuda a dirigentes, como recursos, entonces todo esto se autogestiona pagando nuestro propio combustible para hacer diligencia y teniendo poco menos que arrastrar a la institucionalidad hacia nuestro territorio.

¿Desde el cargo es posible mejorar esta situación?

Claro, es que es un abanico diferente. El Core como se entiende actualmente, prácticamente que no participa con asociaciones comunitarias. Yo sé que no es parte del rol de que el Core tenga que levantar los proyectos, pero si los puede acompañar, si puede estar ahí en donde se origina todo y eso yo creo que falta muchísimo y no solamente los Cores, sino que toda la institucionalidad pública. Yo creo que los Cores pueden hacer mucho, pueden hacer los vínculos entre municipios, organizaciones, obviamente Gobierno Regional, pero hay una libertad que ofrece el cargo que yo creo que nos explota.

¿Este abandono que tú mencionas respecto a la institucionalidad, es porque no existe una fuerza de ustedes como organismo, como

institución? No, o sea, la fuerza existe, pero es que nosotros no podemos obligar y depende mucho. Este gobierno en particular le ha costado menos, ha sabido trabajar mucho mejor. En Victoria ha habido un cambio radical en términos de inversiones de gran escala, nosotros estamos participando en un par de proyectos que van a marcar época, que en décadas nosotros no veíamos una inversión de nivel y eso es resultado del trabajo conjunto.

¿Y qué tipo de proyectos son?

De pavimentación, asfaltado de camino rurales que llegan a comunidades, porque ya ha pasado también de que hay caminos que se les ha priorizado históricamente y otros que a costa de otros caminos, como caminos de comunidad. que han quedado relegados pero por mucho tiempo, siendo que la población que se ve beneficiada ahí es muy superior.

¿Eso facilita las condiciones del día a día?

Obviamente que sí, pues hay una diferencia abismal en todo ámbito. Tener que recorrer 15 km al día, por ejemplo, un vehículo, si hay una persona que trabaja en pueblo, 15 km ida, 15 km de vuelta, en camino de ripio, cualquier vehículo la pasa mal y con toda la inseguridad que eso representa también, porque no es lo mismo transitar en un vehículo en súper malas condiciones en un día de lluvia que en un camino asfaltado. Se reducen los tiempos, mejora las condiciones de vida en todo ámbito. Y para los servicios básicos también. el transporte del agua potable, el transporte de estudiantes, también el tránsito de los equipos de salud,

¿Qué mensaje le enviarías tú a tus posibles electores?

El mensaje es que el elector, el votante, porque en este momento yo soy como cualquier votante, lo que pasa es que nosotros elegimos cargos que después se desprenden del voto muy fácilmente. Entonces la invitación es que se vote a conciencia de que la persona a quien se le está entregando el voto tenga una vinculación ya hecha con la comunidad a través de participación en organizaciones, de que tenga una actividad, que esté levantando proyectos, que esté trabajando con la gente de muchos candidatos, como las comunas tienen alrededor de 40 candidatos concejal, la provincia tiene una cifra similar de Core y muchos de ellos no tienen trabajo territorial, no participan con organizaciones, como que llegó la época y el partido buscó candidatos y los encontró, entonces hubo un acuerdo muy personal de una persona, de un candidato compartido, pero eso deja completamente afuera todo lo que tiene que ver con la participación con asociaciones, con organizaciones, lo deja aparte y eso da cuenta de que parte desvinculado.

Uno no puede pretender que un concejal vaya a vincularse luego de salir electo, entonces eso tiene que ser un trabajo previo, porque también hay muchos que por la profesión quieren sacar un cargo y eso tampoco es correcto. Hay otras cosas que valen más, tenemos muchos concejales que son abogados, pero eso no es un indicativo directo, no es una implicancia absoluta de que esa persona va a saber trabaiar con la comunidad. Entonces hay otras cosas que son más importantes v eso es lo que tenemos que saber evaluar como votante.